

MAS DATOS SOBRE D<sup>a</sup> CASILDA de ITURRIZAR Vda. DE EPALZA

La primera muger de D. Tomas <sup>Jose</sup> Epalza que se llamaba D<sup>a</sup> Maria Lequerica era publico y notorio que cometia infidelidades durante su matrimonio, terminando por abandonar a su marido marchandose al extranjero con alguno que por lo visto le agradaba mas que *él*. ~~su primer marido.~~

Dn. Tomas Epalza que ya tenia mucho antes del fallecimiento de su primer esposa relaciones amorosas e intimas con D<sup>a</sup> Casilda Iturrizar, se caso con esta, despues de fallecida su primera muger el dia 1<sup>o</sup> de Enero de 1859. En aquella epoca tenia D<sup>a</sup> Casilda Iturrizar 40 años y quedo viuda por fallecimiento de su marido Dn. ~~xxxx~~ Tomas Jose, el 22 de Abril del 1873, o sea cuando contaba 54 años de edad.

Desde entonces hasta al año 1900 en que fallecio esta Sra. (a los 81 años de edad) fue siempre muy dada a la iglesia e iba todas las mañanas desde su casa de la calle de la Estufa (hoy en la calle de la Vda. de Epalza) a la iglesia de Sn. Nicolas de Bari que se halla situada en la plaza del Arenal y en el comienzo de la citada calle de la Estufa, *a oír misa, hacer sus oraciones, etc.*

Dicha iglesia tuvo siempre la proteccion de dicha Sra. y su parroco D. Isidoro Montealegre, hoy arceipreste de Bilbao-~~xxx xx~~ persona bonachona y seria y que goza de gran reputacion entre la aristocracia bilbaina por su buena educacion y ameno trato fue siempre uno de los consultores preferidos de la citada Vda. de Epalza.

Poseia tambien la Vda., un bonito Chalet situado en el mulle de Portugalete junto a una hermosa capilla en donde pasaba los cuatro meses de la temporada de verano. Todas las tardes durante dichas temporadas concurrían a hacer la tertulia de dicha Sra. en la terraza de su chalet, cuando hacia buen tiempo y en el comedor de su casa cuando no lo hacia el capellan de su capilla, *que en los últimos años fue un cura llamado don Juan* hermoso ~~gigante~~ *de raza vasca joven, coloradote, carlista* empedernido y furibundo jugador de tresillo quien con sus chascarrillos amenos y joviales entretenia a la reunion. Tambien concurrían a esas reuniones varias Señoritas mayores y solteronas que fueron amigas de la citada Vda. de Epalza y entre las que mas frecuentaban se contaban las Srtas. de Llona.

Tambien ~~concurrían~~ <sup>asistía</sup> frecuentemente D. Victoriano Zabalinchaurreta, apoderado de la citada Sra. y distinguido neo de Bilbao que preside en Bilbao varias Asociaciones de caracter clerical; el citado parroco de San. Nicolas Sr. Montealegre y algunas personas mayores todas ellas distinguidas por sus ideas clericales.

La primera parte de D. Tomas de Turriar V. de Nevila que se conserva es un folio de papel amarillado que contiene un breve relato de su vida. En este documento se menciona que el autor fue un soldado de a pie en el ejército de España durante la guerra de sucesión. Después de haber estado en el ejército, se dedicó a la agricultura y a la ganadería. En la parte inferior del folio se menciona que el autor falleció en el año de 1780.

En la segunda parte del documento se menciona que el autor fue un soldado de a pie en el ejército de España durante la guerra de sucesión. Después de haber estado en el ejército, se dedicó a la agricultura y a la ganadería. En la parte inferior del folio se menciona que el autor falleció en el año de 1780.

En la tercera parte del documento se menciona que el autor fue un soldado de a pie en el ejército de España durante la guerra de sucesión. Después de haber estado en el ejército, se dedicó a la agricultura y a la ganadería. En la parte inferior del folio se menciona que el autor falleció en el año de 1780.

En la cuarta parte del documento se menciona que el autor fue un soldado de a pie en el ejército de España durante la guerra de sucesión. Después de haber estado en el ejército, se dedicó a la agricultura y a la ganadería. En la parte inferior del folio se menciona que el autor falleció en el año de 1780.

En la quinta parte del documento se menciona que el autor fue un soldado de a pie en el ejército de España durante la guerra de sucesión. Después de haber estado en el ejército, se dedicó a la agricultura y a la ganadería. En la parte inferior del folio se menciona que el autor falleció en el año de 1780.